

# parthenay

## économie

# À Vausseroux, Bois et Paille ne connaît pas la crise

La Scop, portée par neuf associés et spécialisée dans l'écoconstruction et la rénovation, s'appuie sur un carnet de commandes bien rempli et fonce sur 2024.

Le coup de frein subi ces derniers mois par le monde de la construction, la société Bois et Paille ne l'a pas ressenti en 2023 avec « toujours des demandes, du boulot et un bon carnet de commandes », se félicitent Aurélien Bouquet et Lucie Da Costa Guichard, les deux cogérants de la Scop de Vausseroux, aux neuf associés suppléés en janvier 2024 par deux CDD et une apprentie et au chiffre d'affaires de 1,3 million d'euros.

Ce qui fait la force de Bois et Paille, c'est sa polyvalence : son activité est répartie entre l'écoconstruction et la rénovation. Toujours sur ce modèle vertueux et écologique de l'ossature bois avec de l'isolation en bottes de paille ou en paille hachée, « des matériaux biosourcés, performants » et qui répondent aux nouvelles normes pour les constructions neuves.

## L'idée d'un déménagement, mais l'entreprise reste finalement à Vausseroux

« Nous, on a déjà quinze années d'avance sur la réglementation, quand les gros de la construction dite traditionnelle commentent juste à s'y mettre, et encore, souffle Aurélien Bouquet. On se bat contre des pavillonniers, mais ce qui nous rassure, c'est qu'on voit que les gens veulent des choses plus vertueuses, et ils ont conscience que ce n'est pas le même produit. » Certains font même l'impasse sur des mètres carrés pour diminuer leur impact écologique. « Ils préfèrent avoir 70 m<sup>2</sup> avec une construction bois plutôt que 140 m<sup>2</sup> », reprend Lucie Da Costa Guichard.



Aurélien Bouquet et Lucie Da Costa Guichard sont les deux cogérants de la Scop Bois et Paille, portée par neuf associés et basée à Vausseroux en Gâtine. (Photo NR)

Les deux cogérants estiment la différence à 500 € par mètre carré entre une construction traditionnelle et une autre à ossature bois et isolation paille aux environs des 2.500 € par m<sup>2</sup>. « Mais il y a une plus-value ici, les bottes sont plus résistantes », vante Aurélien Bouquet, qui balaie d'un revers de main les préjugés sur la durabilité du produit et leur prétendue perméabilité à l'intrusion de rongeurs par exemple. « Et ce n'est pas la maison des trois petits cochons, la paille est tellement compressée que même s'il y a un feu, elle se consume moins vite, et il y a de l'enduit de terre de chaque côté », s'exclame Lucie Da Costa Guichard.

### Un prix régional de la construction bois

Fait rare : Bois et Paille a récemment répondu à deux appels d'offres publics. D'abord pour la construction, achevée, de deux salles de classe isolées en paille hachée au pôle restaura-

tion et hôtellerie du lycée Kyoto de Poitiers. Puis pour l'isolation des futurs ateliers municipaux de Coulon, avec un chantier qui s'étendra sur l'année 2024. « On sera sûrement resolicités par des architectes, mais ce qui nous tient le plus à cœur, ce sont les particuliers : nous n'avons pas envie d'être une entreprise industrielle. On veut continuer à faire comme on le fait, et c'est déjà pas mal », assure Aurélien Bouquet.

Ce début d'année 2024 sera marqué par l'acquisition des bâtiments de l'entreprise, avant une réadaptation du site et un aménagement des bureaux. Mais la question de quitter Vausseroux s'est posée. « Finalement, nous sommes à une heure de tout et sur un point central entre Niort, Thouars, Bressuire et Poitiers, avec une géolocalisation confortable », reprend Lucie Da Costa Guichard. Si elle rayonne sur un rayon de 300 kilomètres pour les rénovations - avec des matériaux

dénichés à moins de 50 kilomètres de chacun des chantiers -, la société Bois et Paille voit son activité fleurir à Poitiers.

« On est peu sollicités à Parthenay, on sent que les gens ont moins de moyens », estime Aurélien Bouquet.

En 2024, la construction de deux maisons en paille et deux rénovations globales sont déjà fléchées. Ce qui va entraîner le recrutement d'un troisième, voire d'un quatrième, charpentier.

L'an passé, Bois et Paille a décroché le premier prix régional de la construction bois, remis par Fibois, dans la catégorie « Habiter une maison » pour sa participation à la construction d'une maison d'architecte à Mortagne-sur-Gironde (Charente-Maritime).

« Une belle gratification, ça fait toujours plaisir, on ne travaille pas pour rien », conclut Aurélien Bouquet.

Maxime Chataigner

## dans l'actu

### Un terrain de basket 3x3 à l'Enjeu

Le terrain 3x3 du comité départemental de basket-ball des Deux-Sèvres a repris du service sur les structures couvertes du stade municipal de l'Enjeu à Parthenay. C'est ce qu'a fait savoir la Team Deux-Sèvres 3x3 sur sa page Facebook, précisant que le public peut ainsi pratiquer le 3x3 « de manière libre sur un terrain officiel pendant bien évidemment les horaires d'ouverture du site et en dehors des utilisations scolaires », sachant que ledit site est « sous surveillance ». Et d'ajouter : « Le terrain restera sur place jusqu'à mi-avril, ensuite il voyagera dans le département en fonction des sollicitations de clubs et de collectivités. »



On peut pratiquer le basket 3x3 à l'Enjeu jusqu'à la mi-avril. (Photo Team Deux-Sèvres 3x3)

## agenda

- > **CHNDS.** Standard : 05.49.68.49.68 ; prises de rendez-vous : 05.49.68.29.77.
- > **Hôtel de ville et de communauté.** De 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30.
- > **Déchetterie.** De 9 h à 11 h 50 et de 14 h à 17 h 45.
- > **Police municipale.** Tél. 05.49.94.90.08.
- > **Musée.** 1, rue de la Vau-Saint-Jacques, de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h.
- > **Espace public numérique Armand-Jubien.** De 13 h 30 à 17 h 30.
- > **GatinéO.** De 7 h 30 à 9 h, de 12 h à 14 h et de 19 h à 21 h 15.
- > **Ciap.** De 10 h à 13 h et de 14 h à 18 h.
- > **Médiathèque.** De 15 h à 18 h.
- > **Croix-Rouge.** Distribution alimentaire, réservée aux bénéficiaires, de 14 h à 17 h au 11, rue Prosper-Jouneau. Tél. 05.49.94.23.45.

## utile

**La Nouvelle République**  
28, rue Jean-Jaurès.  
Tél. 05.49.95.04.10.  
Agence ouverte  
nr.parthenay@nrco.fr

**Abonnements et portage**  
La ligne des abonnés :  
tél. 02.47.31.70.45.

## en bref

### PÊCHE

#### Assemblée générale

L'association agréée pour la pêche et la protection du milieu aquatique La brème parthenaisienne organise son assemblée générale ordinaire à la salle conviviale du stade de l'Enjeu vendredi 2 février à 19 h 30 sous la présidence de Patrick Machet. Cette réunion

sera précédée d'une assemblée générale extraordinaire prévue à 19 h au même endroit pour le vote de nouveaux statuts. Tous les adhérents sont conviés.

#### FRANCE ALZHEIMER Rencontre

Groupe de parole animé par une psychologue et un bénévole formé pour accueillir les

aidants qui souhaitent échanger sur les problématiques vécues au quotidien. Des bénévoles accompagneront les aidés sur un atelier d'art-thérapie, dessin, peinture, animé par une art-thérapeute. Jeudi 1<sup>er</sup> février de 15 h à 17 h, Maison du temps libre, rue Clément-Ader, Parthenay. Gratuit. Contacts : 06.79.90.03.21 ou ingueneau.nelly@orange.fr ou

francealzheimer.org/deux-sevres

### ARRÊTÉ

#### Avenue du Maréchal-Leclerc

Du 5 au 19 février, du n° 62 jusqu'à la rue Claude-Bernard, circulation interdite de 8 h à 18 h pour des travaux sur le réseau d'eau potable.